

Elle sous l'unique influence royaliste et ministérielle, aurait probablement offert de remettre ses pouvoirs au roi; on aurait fait entendre à celui-ci que quand il avait juré de maintenir la charte, c'était dans la pensée qu'elle était agréable aux François; mais que puisqu'il en était autrement, son serment devenait nul, d'autant plus que dans le fonds, il n'avait juré autre chose que de gouverner conformément aux vœux de la nation, exprimés présentement par les *représentants du peuple*, et les *organes de l'opinion publique*!

Si le rétablissement du pouvoir arbitraire, surtout quant à l'imposition et à la perception des taxes, occasionnait des troubles et des soulèvements dans les provinces, comme il pouvait arriver, dans l'idée même des ministres sans doute, c'aurait été pour les puissances qui leur avaient promis leur secours, un prétexte plausible de former sur les frontières de la France des cordons d'observation, et même d'y faire entrer leurs troupes, et pour eux, celui de sévir avec plus de rigueur et d'appesantir le joug de plus en plus. On ne s'attendait pas à voir commencer la résistance dans la capitale, ou l'on pensait qu'elle y serait réprimée avec autant de promptitude que de facilité: autrement les conseillers de Charles X auraient été aussi insensés qu'ils nous semblent avoir été coupables.

Il paraît y avoir un grand nombre de candidats pour la représentation de ce district. En plusieurs endroits, il s'en présente jusqu'à 4 et 5 pour des comtés qui n'ont que deux représentants. Il n'est plus probable maintenant qu'il y ait une longue contestation pour la cité, comme pour le comté de Québec.

Nous avons vu ce matin un portrait à l'huile du duc de Wellington, peint de grandeur naturelle, par M. Audy, de cette ville, sur une excellente gravure du fameux portrait du Duc, recevant l'épée de la cité de Londres, par sir Thomas Lawrence. Plusieurs personnes qui ont vu le duc très souvent, trouvent dans ce tableau une ressemblance frappante, et la draperie, ainsi que l'entourage, est d'un fini et d'une perfection remarquable. M. Audy a fait aussi une copie du portrait de George III, dans ses habits de couronnement, par sir Joshua Reynolds. Nous apprenons que M. Audy se propose d'exposer sous peu ces deux tableaux.

La goëlette de relèvement *Gulnare*, commandeur Bayfield, M. R. arriva hier d'Anticosti, après avoir complété le relevé de cette île. Elle a fait voile ce matin pour le lac St. Pierre pour y faire les mêmes opérations. Toute la côte sud du St. Laurent depuis Québec jusqu'à Gaspé, l'île d'Anticosti, et la côte du nord au dessus du Cap des Monts, y compris la rivière Saguenay, sont maintenant explorées. *Gazette de Québec*.